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¡Miércoles productivo! Estoy 
contento de estar aquí, en 

esta unidad productiva Cacique 
Yare, unidad de la Fuerza Arma-
da Nacional Bolivariana. Pido un 
aplauso para los oficiales y solda-
dos presentes de nuestra glorio-
sa, heroica y leal Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana. Jefe de la 
REDI, jefe de la ZODI, oficiales 
presentes.

Bueno, estamos precisamente en 
esta etapa de la siembra, de la siem-
bra, como venía explicando el mi-
nistro Castro Soteldo, como venía 
explicando el general Ballesteros, 
jefe de Agrofanb, nuestro goberna-
dor Rodolfo Marco Torres, a todos 
los alcaldes legítimos, legítima-
mente electos.

A los alcaldes Pedro Bastidas, 
Alexis Zamora, Sumiré Ferrara, 
Yamir Granadillo, Félix Romero, 
Eilin Celis, Antonio Lugo, Rodul-
fo Pérez, Régulo La Cruz, Erick 
Ramírez, Marisela Arenas, Pedro 
Hernández y Brulerbi Suárez. Un 
aplauso a los alcaldes legítima-
mente electos. 

Y yo digo esto porque el impe-
rialismo norteamericano, el go-
bierno supremacista, racista, anti-
bolivariano de Donald Trump y la 
partida de locos que lo rodea, de-
claran todos los días, todos los días 
declaran. Declaran contra la Fuerza 
Armada. Ayer declaró Mike Pence 
que el militar que traicione la Pa-
tria y se pase para el bando de los 
gringos, ellos lo van a premiar. Una 
falta de respeto al honor, a la moral, 

a la dignidad de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana...

Es la visión imperial colo-
nialista. Ellos creen que dando 
una orden ya los militares ve-
nezolanos: “Entendido, míster 
Mike Pence”. No, Mike Pence, el 
comandante en jefe constitucio-
nal legítimo de nuestra Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana lo 
tienes aquí presente, y se llama 
Nicolás Maduro Moros, presi-
dente obrero.

Y la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana está cohesionada, uni-
da y leal ante ese Comandante en 
Jefe y ante la estructura nacional, 
de nuestro concepto y doctrina es-
tratégica bolivariana. 

Esa es la verdad. Y viene Mike 
Pence y le da una orden al Tribunal 
Supremo de Justicia, que obedecen 
las órdenes gringas o ellos los van a 
perseguir y castigar.

Ya el Tribunal Supremo de Jus-
ticia, me han informado, ha dado 
una respuesta contundente de ho-
norabilidad, de moral y de fuerza 
constitucional antiimperialista a 
Mike Pence.

Tú le ves el rostro, compañeros 
militares, compañeros trabajado-
res, tú le ves el rostro a Mike Pen-
ce y te das cuenta de la prepoten-
cia, la arrogancia, ellos creen que 
América Latina es el patio trasero, 
que somos una especie de colonia, 
colonia de Estados Unidos, y que 
Venezuela se va a someter a sus de-
signios, a sus mandatos.
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No, señor Mike Pence, sépalo, 
aquí en Venezuela anida la más 
grande revolución que se haya co-
nocido jamás, que fue la revolución 
de nuestro Libertador Simón Bolí-
var, aquí está la fuerza rebelde de 
Guaicaipuro, de Ezequiel Zamora, 
aquí está la fuerza rebelde de nues-
tro comandante supremo, Hugo 
Rafael Chávez Frías.

¡Ridículo! Es lo que se le puede 
decir a un racista, a un supremacis-
ta del Ku Klux Klan. Lo único que 
le falta a Mike Pence es ponerse el 
gorro este del Ku Klux Klan, la ca-
pucha del Ku Klux Klan, porque 
vomitan racismo, desprecio, colo-
nialismo, monroismo, imperialis-
mo; vomitan, vomitan lo peor. Ese 
señor Mike Pence no representa la 
dignidad y el honor del pueblo de 
los Estados Unidos, porque el pue-
blo de los Estados Unidos cada vez 
más está solidario con la Revolu-
ción Bolivariana y rechazan el gol-
pe de Estado continuado, perma-
nente que impulsa el gobierno de 
Estados Unidos.

“Ese señor Mike 

Pence no 

representa la 

dignidad y el honor 

del pueblo de los 

Estados Unidos, 

porque el pueblo 

de los Estados 

Unidos cada vez 

más está solidario 

con la Revolución 

Bolivariana y 

rechazan el golpe 

de Estado 

continuado […]”.

Por eso, por eso es que resal-
to alcaldes y alcaldesas legítimos, 
gobernador legítimo, porque ellos 
quieren derrocar a Maduro, dicen 
ellos. No, ellos quieren es colonizar 
a Venezuela.  Qué van a hacer, uste-
des vieron la escaramuza golpista, 
el show golpista trágico-cómico del 
30 de abril, ¿verdad?  

   
Asistentes ¡Síii!

Presidente Nicolás Maduro 
Derrotado por la unión cívico-mi-
litar, por la cohesión de la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana y por 
el pueblo en la calle. Lo derrotamos 
con la fuerza constitucional, con la 
cohesión y la unión cívico-militar, 
derrotamos el golpe de Estado.

Pero yo decía, ajá, quieren de-
rrocar a Maduro... ¿Cuántos son?, 
¿dónde están?, ¿quiénes son? En-
tonces yo decía también, ¿y qué van 
a hacer con los gobernadores y go-
bernadoras legítimos de este país, 
también los van a desconocer?, y 
¿también van a buscar derrocarlos? 
¿Quién eligió a los gobernadores y 
gobernadoras del país?

Asistentes ¡El pueblo!

Presidente Nicolás Maduro El 
pueblo. ¿Qué van a hacer con los 
alcaldes y alcaldesas? 335 alcaldes 
del país. ¿Derrocarlos también?

Asistentes ¡No, no!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Imponer una junta de gobierno en 
los municipios?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Volvemos al siglo xx de los gol-
pes de Estado, de las asonadas? Y 
preguntaba, bueno, no reconoce, el 
imperialismo no reconoce, la ultra-
derecha no reconoce al presidente 
legítimo de Venezuela. Allá ellos. 
Pero qué van a hacer con los gober-
nadores y gobernadoras, ¿los van a 
destituir, los van a apresar, los van a 
derrocar?

Y al final yo digo, y se demos-
tró, la respuesta me la dio el mis-
mo día 30 de abril el pueblo. ¿Y qué 
van a hacer con el pueblo?, ¿lo van 

a amordazar, lo van a amarrar, lo 
van a desaparecer?  Qué van a ha-
cer con los millones de hombres y 
mujeres que están dispuestos a irse 
a las calles. ¿Qué van a hacer con 
los 2 millones 200 mil milicianos 
y milicianas, organizados para el 
combate? ¿Qué van a  hacer con los 
6 millones de familias de los CLAP, 
organizados barrio por barrio?

Hay que pensar todo esto. La 
legitimidad no solo es un número 
de votos que se saca, la legitimi-
dad es una fuerza espiritual, mo-
ral, política que está en la sociedad 
y se demostró el 30 de abril con la 
gran victoria a la asonada golpista, 
a la escaramuza golpista. Y hay que 
mantener cada vez más.

En estos días he tenido impor-
tantes reuniones, el viernes en la 
noche fue, en la tarde, con los gene-
rales y almirantes del país, el sába-
do estuve reunido con los cadetes 
y con todo el personal, oficialidad 
de planta de la Universidad Militar 
Bolivariana en El Pao, 40 grados a 
la sombra; y el domingo tuve una 
larga reunión con todos los coman-
dantes de las 537 unidades milita-
res tácticas y estratégicas del país, 
con los que tienen los hierros pues, 
reuniones profundas de reflexión, 
orientación, impartiendo órdenes 
precisas y ajustando, mejorando, 
perfeccionando los mecanismos de 
coordinación militar para la defen-
sa de la patria frente al imperialis-
mo, y para la defensa de la patria 
frente a cualquier traidor que sea 
comprado por el imperialismo, 
máxima unión militar, máxima 
disciplina, obediencia, subordina-
ción, máxima lealtad militar.

Hay muchas cosas que todavía 
hay que decir sobre la intentona, 
sobre la escaramuza, sobre el show 
trágico-cómico del 30 de abril, lle-
gará el momento en que las diga-
mos todas, mientras tanto la propia 
Fuerza Armada Nacional Boliva-
riana, desde el Estado Mayor Supe-
rior, desde el Comando Estratégico 
Operacional, desde las Regiones de 
Defensa Integral, desde las Zonas 
de Defensa Integral, desde todas las 
unidades militares ya se han toma-
do medidas para reforzar la disci-
plina, la unión, la moral combativa 
y para decirle al imperialismo aquí 

tenemos una sola Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana unida, cohe-
sionada y leal con la Revolución 
Bolivariana y con su Comandante 
en Jefe. ¡Oído, oído! 

El 30 de abril fue un ejemplo en 
una escala de lo que es la respuesta 
de un país para defender su estabi-
lidad, sus instituciones, el derecho 
a la paz, fue un buen ejemplo, muy 
buen ejemplo, ahí mismo todo el 
mundo se activó, todo el mundo 
claro, todos querían hacer más, yo 
dije hasta ahí está bien, todos que-
rían hacer más, los jefes de uni-
dades, los jefes de ZODI, los jefes 
de REDI, el jefe del CEO, todos 
querían ir más allá, yo dije paso a 
paso. Porque ellos buscaban una 
masacre, es lo que estaban buscan-
do, una masacre militar, para decir 
la Fuerza Armada asesina; fíjense 
ustedes ahora lo que está pasan-
do desde Colombia, alerta, desde 
Colombia están montando varios 
falsos positivos, así lo denuncio; 
en días anteriores montaron falsos 
positivos con la guerra que ellos 
tienen allá adentro, y el jefe de las 
militares colombianas, de manera 
indigna, acusa que en Venezuela 
hay más de mil guerrilleros colom-
bianos, no señor jefe militar, no es 
así, ustedes tienen allá el berenje-
nal, ustedes tienen allá una guerra 
de 60 años, no han querido hacer la 
paz, firmaron la paz con las FARC 
y están matando a los guerrilleros 
de las FARC, ahora, hagan la paz 
ustedes y no acusen a Venezuela de 
su propia guerra, es una guerra en 
Colombia entre paramilitares, gue-
rrilleros, fuerzas de diverso calado.

Ahora nos acusan a nosotros 
para una escalada y de manera 
indigna, para justificar algún con-
flicto militar cuando es al revés, es 
Venezuela la que es atacada desde 
Colombia; el 23 de febrero ¿quién 
fue que pretendió violar la sobera-
nía de Venezuela, no fue Iván Du-
que desde los puestos fronterizos, 
los puentes fronterizos de Cúcuta? 
Tuvimos que resistir nosotros, tra-
taron de meter camiones con pro-
ductos de violencia; ¿quién cons-
pira contra Venezuela? Todos los 
días tratando de buscar militares, 
ah? ¿quién conspira, no es el go-
bierno de Colombia que conspira 
contra Venezuela, absolutamente 
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demostrado? Además hoy salen di-
ciendo que una patrulla del Ejército 
venezolano ingresó a territorio co-
lombiano, los falsos positivos que 
siempre muestran y van denotan-
do una escalada de denuncias, de 
falsos positivos, de mentiras, yo he 
mandado a tomar medidas especia-
les de precaución en la frontera, a 
todas las unidades militares de la 
frontera, máxima alerta, ojo avizor 
porque hay una escalada de decla-
raciones que pudieran terminar en 
una escalada militar en la frontera 
de estas fuerzas criminales de Co-
lombia contra Venezuela, alerta 
pues, alerta, y todo es parte del plan 
del imperialismo norteamericano, 
sin lugar a dudas, todo esto es parte 
del plan miserable de Iván Duque, 
quien arrastrado al gobierno de 
Donald Trump, pone al servicio a 
Colombia para una agresión contra 
su hermana Venezuela.

Venezuela es un país de paz, 
quiere la paz, quiere el entendi-
miento y la concordia, pero las 
fuerzas militares están preparadas 
para defender el sagrado territorio 

de Venezuela en cualquier circuns-
tancia, cuándo sea y dónde sea, así 
de sencillo lo anuncio.

Todas estas reflexiones son im-
portantes porque nosotros estamos 
desarrollando el Plan de la Patria 
2025, y todo el que esté sembrando, 
construyendo, produciendo, debe 
tener claro, muy claro los aconteci-
mientos en pleno desarrollo, como 
dice Walter Martínez, los aconte-
cimientos y las circunstancias del 
combate que está dando nuestro 
país contra el intervencionismo, el 
golpismo, el imperialismo; mente 
clara para que el trabajo, inclusi-
ve, se motive más, por eso yo digo 
Venezuela tiene una estructura ins-
titucional poderosa, democrática, 
poderes legítimos y democráticos 
que tienen su fuente de poder en 
la soberanía popular, poder nacio-
nal, todo el poder nacional tiene 
su fuente de legitimidad auténtica 
de las instituciones y del voto po-
pular, empezando por el presidente 
Nicolás Maduro que fue reelecto 
el 20 de mayo pasado por el voto 
popular en libres, transparentes y 

legítimas elecciones como manda-
ba la Constitución, como manda la 
Constitución.

Pero si nos vamos a los estados, 
los gobernadores, las gobernado-
ras, los consejos legislativos que 
conducen los 23 estados del país; 
si nos vamos a los municipios, 335 
municipios con 335 alcaldes legíti-
mos, que conducen la vida social, 
política, institucional junto a sus 
concejos municipales electos por 
el voto popular, muy importante, 
Venezuela tiene una sociedad de-
mocrática, legítima, constitucio-
nalizada y debemos nosotros man-
tener el trabajo diario porque esas 
instituciones, cada vez más, estén al 
servicio del pueblo, estén al servi-
cio de la solución de los problemas 
del pueblo, y en el caso específico 
que nos toca hoy, las instituciones 
estén a la cabeza del  nuevo mo-
delo económico-productivo y de 
la actividad productiva necesaria 
para satisfacer las necesidades de 
nuestro pueblo; así que valga la 
reflexión, valgan los comentarios 
para que nosotros tengamos plena 

conciencia de dónde estamos para-
dos y hacia dónde vamos. Así que 
diariamente, miren, me traen, mi-
ren lo que me traen pues. Pepino 
¿de dónde trajeron estos pepinos 
gobernador? Que digo, ministro, 
ministro Castro Soteldo ¿de dónde 
nos trae estos pepinos y para dónde 
van estos pepinos?

Ministro del Poder Popular 
para la Agricultura Productiva y 
Tierras, Wilmar Castro Soteldo 
Sí Presidente, eso es parte del tra-
bajo que se viene haciendo aquí en 
la Hacienda Cacique Yare, esa es 
producción de acá de la hacienda, 
no sólo se está produciendo el pe-
pino para el consumo, sino tam-
bién semillas de pepino, o sea que 
los horticultores que tengan interés 
en solicitar semillas de este rubro, 
aquí hay semillas de pepino, semi-
llas de cebollín, se está trabajando 
con tomate también, con pimen-
tón, y bueno, lo que ya usted seña-
laba de la producción de semillas, 
ahí hay una muestra, yo no sé si los 
camarógrafos pueden tomar, allá 
al frente del set, una muestra de 
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los productos que desde este pre-
dio, todo esto es producido acá en 
Cacique Yare, todo, absolutamente 
todo, más el escalamiento produc-
tivo en el caso porcino que el gene-
ral Ballesteros le explicaba cuando 
veníamos hacia acá.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, bueno quiero saludar, 
también se está incorporando a 
esta actividad la Vicepresidenta 
Ejecutiva de la República, compa-
ñera Delcy Rodríguez Gómez y el 
Ministro de Economía y Finanzas, 
Simón Zerpa, bienvenidos, welco-
me.

Aquí nos trae un regalito ¿qué 
nos trae Ballesteros ahí, ah? Aquí 
nos está trayendo un regalito, ah, 
bueno, fíjense ustedes.

Ministro del Poder Popular 
para la Agricultura Productiva y 
Tierras, Wilmar Castro Soteldo 
Esto es parte del procesamiento, 
Presidente, en el área porcina que, 
en dos meses, creo que el general 
Ballesteros activó esta unidad de 
producción que le añade valor al 
porcino que se produce acá.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, hay que seguir producien-
do, en Venezuela se está produ-
ciendo un milagro económico, un 
milagro productivo-económico, 
aquí está, mira, chuletas ahumadas, 
muéstrasela ahí, Tareck, Tareck 
no come chuleta ahumada, pero 
la muestra, ah, patica de cochino 
pa’que te tengo, patica de cochino, 
chuleta ahumada, perfecto, llévenla 
para allá para que las vayan prepa-
rando pues, pa’l final del acto ver-
dad. ¿De acuerdo? ¡Aprobado!

Bueno, fíjense, vamos hacer un 
pase directo desde aquí, desde Ca-
cique Yare, de estas tierras maravi-
llosas, de este lugar hermoso, ma-
ravilloso verdaderamente, de estos 
llanos centrales del estado Aragua, 
vamos al lanzamiento y entrega de 
las semillas e insumos a los conu-
queros, allá estamos en Boconoíto, 
estado Portuguesa, la viceministra 
Tibisay León para que proceda a 
avanzar aceleradamente, como lo 
he ordenado, en la entrega de todas 
las semillas, de todos los insumos 
para que los productores del campo 

aprovechan las lluvias que están lle-
gando y veamos renacer el milagro 
productivo del alimento venezo-
lano, adelante compañera Tibisay 
León.

Viceministra de agricultura, 
Tibisay León Saludos señor Presi-
dente, lo recibimos en este espacio 
con esta lluvia en el estado Portu-
guesa, en el Municipio San Genaro 
de Boconoíto, la lluvia de Chávez 
señor Presidente lo recibimos en 
este momento, estamos aquí, en el 
estado Portuguesa dándole inicio al 
programa de Uticex, la Unidad Téc-
nica de Investigación, Capacitación 
y Extensión, nuestro pueblo chavis-
ta y revolucionario no le para a la 
lluvia ni nos paran los gringos, aquí 
estamos señor Presidente, le paso al 
ingeniero Oswaldo Valbuena para 
que nos explique en estos momen-
tos en qué consiste la actividad.

“[…] aquí están los 

conucos familiares 

hoy con 1.354 

conucos recibiendo, 

de parte del 

gobierno nacional, 

bio-insumos para 

la vida, semillas 

para la vida […]”.

Directivo de la Unidad Técnica 
de Investigación, Capacitación y 
Extensión, Oswaldo Valbuena Se-
ñor Presidente, con esta bendición 
de lluvia iniciamos hoy la instruc-
ción-estrategia que usted nos ha 
dado de fortalecer el conuco como 
columna vertebral de la soberanía 
alimentaria y aquí están los conucos 
familiares hoy con 1.354 conucos 
recibiendo, de parte del gobierno 
nacional, bio-insumos para la vida, 
semillas para la vida, para garan-
tizar no sólo la alimentación de la 
familia sino los excedentes para el 

mercado e iniciar un programa que 
usted nos ha dado la instrucción de 
alcanzar las 400 mil familias en el 
país como seguridad alimentaria y 
soberanía de este país, así que aquí 
estamos hoy con la instrucción, con 
el llamado de fortalecer los cultivos 
y cría de guerra como la vértice de 
resistencia a todo el bloqueo inter-
nacional que han intentado acallar 
este pueblo. Así que aquí estamos 
Presidente, rodilla en tierra y con la 
bendición de la lluvia.

Presidente Nicolás Maduro Y 
la bendición de Dios para el pue-
blo de Portuguesa y el pueblo de los 
llanos venezolanos, continuar de 
manera metódica, tiene que ser, fa-
cilitando los insumos, las semillas, 
metódica, a  veces pariendo, pero 
del parto surge la belleza de la pro-
ducción, pariéndose, resolviendo 
compañeros, estamos enfrentando 
una guerra económica, un bloqueo 
económico que es el más brutal que 
se haya conocido en la historia de 
los últimos tiempos en el mundo, 
no quiero exagerar, no quiero dra-
matizar, ustedes no me ven a mí 
nunca lloriqueando, dramatizando, 
ah, para no decir otra palabra que 
no se puede por el espacio infan-
til; nunca me verán lloriqueando, 
dramatizando, siempre me verán 
combatiendo, buscando dónde es-
tán las soluciones, que el imperia-
lismo nos atacó por aquí, ¿cuál es 
la solución, cuál es el camino nue-
vo? Y yo le hago un llamado a toda 
Venezuela, busquemos caminos 
nuevos de solución de problemas, 
en la logística, en los insumos, en 
las semillas, en el caso del campo; 
busquemos caminos nuevos con 
la ciencia, la tecnología, Consejos 
Científico Nacional, las universi-
dades, los trabajadores, los especia-
listas, busquemos caminos nuevos 
para nosotros ir afirmando este 
proceso de liberación nacional, de 
independencia nacional.

¿Qué significa el proceso que 
estamos viviendo? Bueno que el 
imperio nos bloquea, nos amenaza, 
nos persigue económica y financie-
ramente para colonizarnos y no lo 
ha podido hacer, ni lo podrá hacer, 
así que el proceso que estamos vi-
viendo, compañeros, es un proceso 
de liberación nacional, nos estamos 
liberando de amarras, de chantajes, 

de persecuciones, de bloqueo y es-
tamos logrando un país más libre, 
más independiente, con camino 
propio, que piensa con cabeza pro-
pia, que camina con pies propios y 
que hace sus cosas ahora con sus 
propias manos, un país libre, sobe-
rano, irrevocablemente indepen-
diente, estamos viviendo un pro-
ceso de liberación, liberación de 
amarras, de chantajes.

Liberación del dólar y de los me-
canismos financieros, no lo duden, 
miren, Venezuela es el epicentro 
de un proceso histórico grandioso 
donde un pueblo le está diciendo 
al mundo ¡sí se puede! Sí se pue-
de producir, sí se puede vivir, sí se 
puede funcionar sin el dólar y sin 
el sistema financiero gringo. Y si 
Venezuela, un país modesto de 30 
millones de habitantes, está demos-
trando que sí se puede, para el resto 
del siglo xxi el mundo entero va a 
decir libertad e independencia, so-
beranía compartida, otro mundo 
está naciendo de la batalla que está 
dando el pueblo de Venezuela, otro 
mundo. 

Por eso debemos tener la fe 
máxima de que estamos del lado 
correcto de la historia, de que esta-
mos en el camino correcto, de que 
llevamos la causa más justa que ja-
más haya habido en Venezuela, la 
justa causa de Bolívar, la justa causa 
de nuestro comandante Chávez, la 
justa causa de la Constitución Bo-
livariana, la justa causa de nuestra 
Constitución de nuestra patria; o 
cómo sería Venezuela si tristemen-
te algún día cayera en manos de los 
vendepatria y los traidores ¿ustedes 
se imaginan?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
Nada más imagínenselo.

Asistentes ¡No volverán!

Presidente Nicolás Maduro 
No volverán, estoy de acuerdo, 
pero nada más imagínenselo si 
Venezuela cayera en manos de los 
vendepatria, de los traidores, de la 
oligarquía, de los pitiyanquis, de 
los peleles; ustedes se imaginarían 
¿cómo dirigirían ellos nuestro país? 
¿Quién tomaría las decisiones, aquí 
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o los gringos? ¿Y qué vendrían a 
buscar ellos en primer lugar?

Asistentes ¡Petróleo!

Presidente Nicolás Maduro 
Robarnos el petróleo, el oro, el hie-
rro, el aluminio, el coltán, el gas, las 
riquezas, el agua, robar las riquezas 
de nuestro país. ¿Y ustedes quieren 
que nosotros les dejemos a nues-
tros hijos, a nuestras hijas, a nues-
tros nietos y  nietas un país coloni-
zado, dominado?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Ustedes quieren que se pierda el 
legado del comandante Chávez y 
de los Libertadores?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro Por 
eso tenemos que apretar el paso, 
apretar duro el paso, unir fuer-
zas cívicas, militares, populares y 
continuar en el camino de la pro-
ducción y la Venezuela potencia, 

la Venezuela productiva, la Vene-
zuela que rompe el bloqueo a tra-
vés del trabajo productivo, romper 
el bloqueo, vencer el bloqueo con 
producción, trabajo, creatividad, 
patriotismo, así de sencillo. Por eso 
muy de acuerdo con los compañe-
ros allá en Portuguesa. Y ahora vá-
monos para el Guárico. ¡Guárico, 
Guárico, Guárico productivo! Allá 
en la Carretera Nacional de Cha-
guaramas, Las Mercedes, Centro de 
Silo Cuspal, en la parroquia Cha-
guaramas, allá está el compañero 
gobernador José Vásquez, precisa-
mente en la planta procesadora de 
harina de maíz precocida Chagua-
ramas, produciendo, trabajando 
para los CLAP. Adelante, compa-
ñero gobernador.

Gobernador del estado Guá-
rico, José Vásquez Gracias, Pre-
sidente, por el contacto, estamos 
desde Chaguaramas, Municipios 
Chaguaramas, que lleva su propio 
nombre. Hoy, en esta oportunidad 
reactivando la planta procesado-
ra de harina precocida, harina de 
maíz, un saludo de todo este pue-

blo que se encuentra con nosotros 
desde las sabanas del Guárico.

Me encuentro en compañía con 
el alcalde Manuel García, alcalde 
de este Municipio; el alcalde de Las 
Mercedes del Llano, porque esta 
planta está entre Chaguaramas y Las 
Mercedes del Llano; José Castillo, ge-
rente de Operaciones de esta planta.

Hoy queremos anunciarle a 
toda Venezuela buenas nuevas, 
cumpliendo sus instrucciones, 
cumpliendo sus orientaciones, en 
el marco del Programa de Recu-
peración y Crecimiento Económi-
co hemos nosotros reactivado esta 
planta que tenía cinco años parali-
zada. Una planta de procesamiento 
de harina que va a tener una capa-
cidad de 30 toneladas/día, es decir 
nosotros con todos los trabajado-
res, las trabajadoras de esta impor-
tante unidad productiva, al servicio 
del pueblo, con toda la capacidad 
del 100 %.En ese sentido, Presiden-
te, muy importante decirle que se 
ha recuperado toda la maquinaria, 
es decir todo el proceso productivo.

Así mismo decirle tres áreas im-
portantes, nosotros con la puesta 
en producción de esta planta esta-
mos cumpliendo todo el encadena-
miento productivo, en primer lugar 
por la producción de la planta he-
mos nosotros, en conjunto con la 
alianza estratégica, establecido un 
plan de siembra para 2 mil 500 hec-
táreas, punto y círculo, de la planta. 
Es decir, financiar a los producto-
res, a las productoras, como mate-
ria prima, y esa materia prima los 
productores van a arrimarla a esta 
planta, para aquí luego procesarla, 
que es todo el valor agregado  de la 
materia prima, es decir todo lo que 
tiene que ver con la producción 
agroindustrial. Y el tercer elemento 
tiene que ver, Presidente, con el sis-
tema de distribución, un sistema de 
distribución que como usted ha ve-
nido insistiendo tenemos que per-
feccionarlo con los CLAP, nuestros 
Comités Locales de Abastecimien-
to y Producción, líderes y lideresas, 
hombres y mujeres que han asumi-
do todo lo que tiene que ver con la 
distribución.
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Cuente con el Guárico, cuen-
te con el pueblo leal, el pueblo 
comprometido que defiende cada 
día con producción. Producir es 
vencer, y estamos venciendo y se-
guiremos venciendo.  Un saludo, 
Presidente, desde el Guárico y de 
todo nuestro pueblo. Adelante, 
venceremos.  

 
Presidente Nicolás Maduro 

Venceremos, compañero goberna-
dor, ahí está, seguir el ejemplo de 
estos gobernadores, alcaldes, al-
caldesas, gobernadoras legítimos, 
legítimos. Siempre hay que repe-
tirlo, porque estamos dando una 
batalla por la defensa de la legiti-
midad del Poder Público Nacio-
nal, de la democracia venezolana, 
de la Constitución.

Y qué hacen los gobernadores 
legítimos, gobernar junto al pue-
blo, asumir sus tareas, buscar so-
luciones, trabajar por la economía 
productiva. Ahí está, gobernador 
legítimo, electo por el pueblo, al 
frente de un estado clave gigan-
tesco como el Guárico, gigantesco, 
granero pues de nuestro país. To-
dos los estados del llano y del cen-
tro del país, impresionante el llano 
venezolano, todo el Guárico, toda 
la zona norte del estado Bolívar, la 
zona de la Faja Petrolífera del Ori-
noco, un llano gigantesco, muy rico 
en sus tierras; Portuguesa, Barinas, 
Cojedes, Apure; el Sur del Lago de 
Maracaibo, tierra rica, tierra prós-
pera; el Sur de Monagas, el Sur de 
Anzoátegui, bueno una belleza; el 
Sur de Aragua. Y aquí estamos, pro-
duciendo, trabajando la tierra, en 
la línea del legado del comandante 
Chávez, porque fue el comandante 
Hugo Chávez, y debe todo el mun-
do recordarlo y reconocerlo, quien 
inició el camino de la recuperación 
de la vocación agrícola y producti-
va del campo venezolano, que esta-
ba abandonada totalmente, 100 % 
abandonada.

Poco a poco, no es fácil dar un 
giro del modelo dependiente pe-
trolero exportador, del modelo de 
agricultura de puertos, a un mo-
delo productivo en el campo, re-
greso al campo, apoyo a la familia 
del campo, del campesino, de la 
campesina, del productor, e inicio 
de la recuperación de los planes de 
producción de todos los rubros. 

Paso a paso. A veces más lento de lo 
que el comandante Chávez quería, 
a veces sin continuidad, se produ-
cía un año y al otro se abandona-
ba, ¿verdad? Estamos claros. Hasta 
que hemos logrado, paso a paso, 
un proceso sostenible, sostenido 
de producción al campo, que es de 
vida o muerte hoy por hoy, ya no es 
lujo que nos podemos dar, o produ-
cimos los alimentos o producimos 
los alimentos, no tenemos opción.

Así es que los países llegan al 
punto mágico de su desarrollo, 
cuando producir significa la pro-
pia existencia de la Patria, la propia 
existencia del pueblo. Así que hoy 
estamos en ese camino, estamos 
en ese camino. Ahora estamos en 
ese camino y tenemos una ventaja 
política, que es que tenemos un li-
derazgo renovado y legítimo a todo 
nivel del Estado, renovado y legíti-
mo. Por eso es que el imperialismo, 
que me acusa de dictador y acusa 
a la democracia venezolana de no 
existir, el imperialismo (Pompeo, 
Mike Pence, John Bolton), toda 
esa partida de bandidos que nos 
acusan de dictadores y asesinos, 
no pueden entender la fortaleza y 
legitimidad de la democracia ve-
nezolana y del liderazgo que repre-
sentamos los chavistas y los boli-
varianos. No nos pueden entender, 
tenemos legitimidad en el pueblo, 
en la comunidad, en la familia, en 
la gente de a pie. ¡Legitimidad ver-
dadera! ¡Somos  de verdad!

“Ahora estamos 
en ese camino 
y tenemos una 
ventaja política, 
que es que 
tenemos un 
liderazgo renovado 
y legítimo a todo 
nivel del Estado, 
renovado y legítimo 

[…]”.

Miren, tóquenme aquí, ¿soy de 
madera? ¡Somos de verdad! No 
pueden entenderlo en el mundo.

 
No voy a poner país, pero puedo 

poner ejemplos, en el país equis re-
cientemente, país equis, hubo unas 
elecciones equis, y la persona que 
ganó, ganó con un número equis, 
que representa el 18 % de los elec-
tores en general de ese país, de las 
personas en edad de votar, 18 %. 
Y los titulares de la prensa: “¡Gran 
victoria!”. Está bien, pues, aplausos, 
gran victoria, felicitaciones. Hubo 
elecciones en otro país, y la perso-
na que ganó, ganó con el 16% del 
electorado. Está bien: ¡Gran victo-
ria! Gran victoria y aplausos.

Hay elecciones en Venezuela, 
20 de mayo 2018,  saboteadas por 
el imperialismo, con una campaña 
brutal pa’ que la gente no votara, y 
este humilde obrero que está aquí 
sacó el 67 % de los que votaron, que 
significa el 36 % de los electores del 
país, 36 % de los electores. ¿Cómo 
se puede llamar eso? Legitimidad 
verdadera, real.

Pero además hay que ver, no la 
legitimidad de un día, eso puede 
ser la fotografía de un día ¡chuki 
chic! Una fotografía ¡chuki!. Una 
casualidad: “Maduro sacó 67 por 
casualidad. Iba pasando por ahí 
por casualidad”. No, está bien, pues. 
Veamos 20 años, 20 años cómo ha 
evolucionado —Marco Rodolfo 
Torres—, 20 años cómo ha evolu-
cionado —Castro Soteldo, Tareck 
El Aissami, Leal Tellería—, cómo 
ha evolucionado la fuerza popular 
que representa la corriente históri-
ca del bolivarianismo, del chavismo 
en Venezuela, 20 años.

Veinticinco elecciones, 23 victo-
rias. Hemos ganado elecciones de 
todo tipo, y cuando perdimos las 
dos elecciones, con ética, con mo-
ral, con honor salimos a reconocer, 
las dos elecciones que perdimos. En 
2007 le tocó al comandante Chávez 
reconocer: “Por ahora no se pudo”. 
Y perdió por 20 mil votos apenas. 
Pudo haber aguantado y con el re-
cuento de votos hubiéramos gana-
do, quizá. Él dijo: “Así no quiero, 
una victoria pírrica no la quiero”. 
2007, aquella reforma constitucio-
nal, ¿se acuerdan? Bueno, por cual-
quier motivo. Y el pueblo, al final 

una parte del pueblo no salió a vo-
tar, se quedó en su casa, no le dio 
importancia.

Y luego me tocó a mí, diciem-
bre, 6 de diciembre del año 2015, 
aquel golpe, compadre por el pe-
cho. Tú sabes qué es bravo, que tú 
vayas caminando y te den un gol-
pe sin que te des cuenta, porque es 
distinto cuando estás peleando. Yo 
ese día recibí un golpe de sorpre-
sa. Sabía que la cosa estaba difícil, 
pero los números, ningún número, 
ni nuestros ni del enemigo, ni nada, 
daba un resultado como ese, y ape-
nas el CNE dio el resultado yo salí 
al minuto a decir: “Reconozco los 
resultados, ha ganado la oposición 
por ahora”. Está bien, llamo a respe-
tar los resultados.  

Y en enero 2016 lo primero que 
hice fue ir a presentar mi informe 
anual ante la Asamblea Nacional, 
y lo primero que hice fue: “Señor 
presidente Henry Ramos Allup, re-
conozco su legitimidad y me pongo 
a la orden de la Asamblea Nacional 
para tener una relación de trabajo 
constructivo por Venezuela”, les  
dije. Pero ellos prefirieron tomar 
el camino del aventurerismo, del 
golpismo, del obstruccionismo, 
obstruccionismo-oposicionista, 
ellos tomaron el camino de la co-
bardía, del sabotaje permanente, 
inútil sabotaje. Y después trataron 
de destituirme, derrocarme, apre-
sarme, cuántas veces en el 2016 lo 
hicieron. Y yo dije: “¡Ay! Dios mío 
hasta cuándo aguantar esta gente”. 
Nervios de acero y le dije al pueblo: 
“Continuemos nuestro trabajo, no 
nos dejemos distraer”. Y así lo hi-
cimos, 2016. En el 2017 se vinieron 
con la guarimba y yo les saqué la 
Asamblea Constituyente. Convo-
qué a elecciones y les ganamos, 
ganó la paz, 2017.  

De 25 elecciones les hemos ga-
nado 23. En el 2017 les ganamos 
la Constituyente, les ganamos las 
elecciones de gobernadores, voto 
a voto, compadre, le metimos una 
paliza en el estado Miranda, en el 
estado Lara, y se los quitamos con 
votos de pueblo, no con fusiles; 
los gobernadores no han llegado a 
punta de ametralladora a sus go-
bernaciones. No, han llegado con 
votos. Yo siempre digo: ¡Votos sí, 
balas no! Les ganamos el 90 % de 
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las alcaldías, pelo a pelo. Y luego 
vino el 2018, y ellos se volvieron 
locos, llegamos a un acuerdo, se 
inscribió alguien de oposición por 
aquí, el otro que no. Y en el 2018 
fuimos a elecciones. Y nuestro pue-
blo, a pesar de que las elecciones es-
taban seguras, ganábamos en cual-
quier circunstancia, y a pesar de la 
campaña en contra, ahí obtuvimos 
un numerito que duplica, dupli-
ca el numerito y la legitimidad de 
todos, incluyendo Donald Trump, 
quienes apoyan el golpe de Estado 
en Venezuela. Eso siempre es muy 
importante, muy importante la le-
gitimidad renovada, camaradas.

Y ahí se los digo, se los digo, yo 
inicié un proceso de diálogo con 
el pueblo para hacer un plan de 
acción, un plan que hemos llama-
do, un plan de renovación, recti-
ficación y cambio del Gobierno 
Revolucionario y de la Revolución 
Bolivariana. Quiero  un plan agre-
sivo, profundo, intenso de cambios, 
rectificación, renovación de toda la 
vida política, social, económica del 
país del Gobierno Bolivariano.

Se dio la primera jornada, sá-
bado y domingo, muy interesante. 

Ahora le he dicho a los compañe-
ros Aristóbulo, Diosdado, Héctor 
Rodríguez, que han coordinado las 
labores a nivel del partido, del Con-
greso Bolivariano de los Pueblos, 
de gobernadores y alcaldes, que yo 
quiero que este fin de semana las 
jornadas vayan a las comunidades, 
se hagan miles de asambleas en las 
comunidades para oír al pueblo, 
sus críticas, sus propuestas, los re-
clamos de rectificación. ¡Quiero oír 
al pueblo directo! En la comunidad 
una asamblea de 50, de 100, de 200, 
de 300 vecinos, vecinas.  ¿Ustedes 
creen que se pueda?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
Escuchar al pueblo, que el pueblo 
nos diga, que el pueblo sabe todo, 
la gente sabe todo. La gente sabe lo 
que hay que hacer, lo que está mal, 
lo que hay que rectificar, lo que hay 
que mejorar; la gente tiene mucha 
conciencia, mucha, mucha con-
ciencia. Sino no hubiéramos sopor-
tado toda la pela que nos han dado 
en estos meses. ¡Ah! La soportamos 
con dignidad y aquí estamos de pie 
victoriosos y avanzando con el pue-
blo en revolución. ¿Qué les parece?

Vamos a las jornadas el fin de 
semana en la comunidad, barrio 
adentro, con los CLAP, los conse-
jos comunales, las comunas; vamos 
a escuchar al pueblo, a atender al 
pueblo, a entender al pueblo, ali-
mentarnos del pueblo. Es lo que 
yo llamo una legitimidad en pleno 
proceso de renovación, una legiti-
midad del liderazgo renovándose, 
alimentándose, oxigenándose del 
pueblo. Una legitimidad revolucio-
naria en plena dinámica de reno-
vación permanente, de aprendizaje 
permanente, que nadie vaya a creer 
que ya está aprendido, pues, que se 
la está comiendo, aquí no se la está 
comiendo nadie, aquí falta mucho. 
No, no, falta mucho.

Yo pudiera, con todo lo que el 
imperialismo le hace al país y me 
hace a mí en lo particular, yo pudie-
ra sencillamente hacerme el loco. 
No, hay muchas cosas pendientes 
de cambiar en el país, mejorar en el 
país, rectificar. Hay muchos errores 
que se cometen, y yo pudiera de-
cir: “Bueno, no me están cayendo 
a plomo, compadre, ahorita yo no 
voy a hacer eso”. No, después de la 
victoria del 30 de abril me convencí 
más, es la hora, es la hora de una 

gran rectificación histórica de la 
Revolución Bolivariana, es la hora 
de un gran cambio en el país. 

Es la hora de un gran diálogo y 
acción de nuestro pueblo. No deje-
mos para después lo que hay que 
hacer ya, y la fortaleza de la revo-
lución hay que lograrla cambian-
do, mejorando, rectificando, supe-
rando errores. Por un lado civiles 
y militares —izquierda, derecha; 
derecha, izquierda— defendiendo 
la Patria, la revolución, derrotando 
golpe y contragolpes, defendiendo 
la frontera, por un lado defendien-
do frente al golpismo y el inter-
vencionismo. Y por otro lado me-
jorando, cambiando, sembrando 
la tierra, trabajando.  Con las dos 
manos, con las dos manos —iz-
quierda, derecha izquierda— para 
garantizar el triunfo en este año 
2019 y abrirle los caminos de una 
revolución próspera, de un pueblo 
feliz, de una democracia fortaleza. 
He dicho. ¡Cúmplase!

Seguir, seguir, seguir. Avanzar, 
avanzar, avanzar. Vencer, vencer, 
vencer. Vamos a hacer un pase allá 
en el Municipio José Félix Ribas, 
por aquí cerquita, ¿verdad? Aquí 
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está la alcaldesa de La Victoria, Su-
miré. Muy bien, Sumiré.

Allá se encuentra el Centro de 
Producción Agrourbana Simón 
Bolívar, en la Comuna La Chispa, 
parroquia Castor Nieves, y vamos 
a lanzar el plan estratégico de se-
milla... Hay que cuidarse de las 
palabras, Plan Estratégico de  En-
semillamiento, eso no existe, ense-
millamiento no existe, no inventen, 
a los que escriben estas cosas, en-
semillamiento, y me ponen así, que 
yo lea esta palabra, “el bruto Ma-
duro”. Vamos al ensemillamiento, 
¿qué es esooo? Vamos al ensemilla-
miento, ¡as!

Asistentes ¡Mándalo pa’l...!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Pa’ dónde? ¿Pa’ Washington? Ah, 
pa’ Robinson. No, porque vamos 
a castigar a Misión Robinson con 
esta gente. Vamos a lanzar el Plan 
Estratégico de Semillas, sin maíz 
no hay país, es la consigna, adelante 
ministra Mayerlin Arias.

Ministra del Poder Popular 
para la Agricultura Urbana, 
Mayerlin Arias Así es señor Pre-
sidente, nos encontramos en el es-
tado Aragua, cuna de la revolución 
bolivariana, Municipio Revenga, en 
la Comuna Guaracarima, en esta 
comuna estamos iniciando nuestro 
Plan Nacional de Ensemillamiento 
Indocampesino, Obrero y Comu-
nal “Sin maíz no hay y país”, este 
plan, Presidente, tiene una estrate-
gia, primero el ensemillamiento, en 
esta primera fase estamos inician-
do con estas 2 mil hectáreas que 
vienen a sembrarse con 40 mil kilos 
de semillas de maíz Guanape que 
está aportando el pueblo revolucio-
nario, las comunas, las organizacio-
nes del poder popular nos aportan 
el día de hoy esos 40 mil kilos de 
semillas que se sembrarán en estas 
dos mil hectáreas, esto traerá, por 
supuesto, un aprovechamiento que 
nos dará suficientes semillas para 
sembrar 200 mil hectáreas, esa meta 
que ha colocado usted Presidente 
en la ofensiva comunal la podre-
mos realizar de manera soberana, 
autóctona. Pero, por supuesto Pre-
sidente, mirando al futuro, luego de 
este escalamiento tenemos que ver 
el encadenamiento productivo, la 

producción de harina de maíz pre-
cocida y, por supuesto, el vaso de 
fororo escolar para nuestros  niños 
y nuestras  niñas.

Pero Presidente, aquí a mi lado 
se encuentra el compañero Pablo 
Zaraco, Pablo Zaraco es el ingenie-
ro de esta semilla, es el compañero 
que innovó ancestralmente con sus 
saberes ancestrales la producción 
de esta semilla resistente, primero 
que nada a la sequía y, segundo, a 
cualquier otra plaga y libre de agro-
químico, él nos contará esta ex-
periencia  hermosa de aportar un 
grano de maíz a la soberanía agro-
alimentaria.

Ingeniero innovador, Pablo 
Zaraco Saludos Presidente, nos 
encontramos aquí acompañando a 
los jóvenes de la Fundación Robert 
Serra y Chamba Juvenil para así 
compartir con ellos todo el cono-
cimiento ancestral que hemos ob-
tenido durante generaciones para 
la producción de nuestros propios 
alimentos. En el día de hoy estamos 
aportando 40 mil kilos de semilla 
de maíz Guanape MFE, ellos sal-
drán dentro de diez días, Presiden-
te, saldrán ya con el conocimiento 
suficiente para producir semillas de 
maíz en cada una de sus comuni-
dades y así lograr la independencia 
agroalimentaria y derribar el blo-
queo económico que hoy nos tiene 
plantado el imperio, saludos Pre-
sidente, muy contento y adelante 
con la revolución, “sin maíz no hay 
país”.

Ministra del Poder Popular 
para la Agricultura Urbana, Ma-
yerlin Arias Así es señor Presi-
dente, estamos unidos en una sola 
línea los movimientos campesinos, 
los movimientos agrourbanos, las 
comunas, por supuesto el saber an-
cestral y la juventud, experiencia y 
juventud, Presidente, van a vencer 
el bloqueo de la mano, por supues-
to, de la conducción revolucionaria 
de nuestro líder, usted señor Presi-
dente, cuente con este colectivo y 
con este ejército para seguir produ-
ciendo de manera soberana, libre 
de agroquímicos y libre de impor-
taciones. ¡Que viva el comandante 
Chávez! ¡Que viva el presidente Ni-
colás Maduro!  ¡Que viva el pueblo 
revolucionario!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Que viva el Plan Nacional de 
Semillas!

Asistentes ¡Que viva!

“[…] señor Tareck, 

Vicepresidente de 

Economía, hay que 

pasar a una 

economía de 

prosperidad, hay 

que ver los puntos 

del crecimiento de 

cada sector, de 

cada rubro de la 

Agenda Económica 

Bolivariana para 

pasar a la economía 

de prosperidad”.

Presidente Nicolás Maduro Si-
gamos avanzando, así es, aquí hay 
energía de la juventud que hay que 
articular en todos los niveles para 
que la juventud, con el Plan Cham-
ba Juvenil, la Misión Chamba Juve-
nil la juventud vaya hacia el campo, 
demos todos los instrumentos, el 
conocimiento, articular las univer-
sidades al campo, articular cada 
misión hacia el campo para ir a la 
producción y para ir satisfaciendo 
las necesidades fundamentales de 
nuestro pueblo, es muy importante 
toda la actividad económica, conti-
nuar, miren, continuar, estamos en 
una economía productiva de resis-
tencia frente a la guerra económica, 
una economía de resistencia que 
pase a una economía de prosperi-

dad, son como dos fases, estamos 
en  una economía de resistencia 
para satisfacer todas las necesida-
des con producción  nacional y de 
esa economía de resistencia, señor 
Tareck, Vicepresidente de Econo-
mía, hay que pasar a una econo-
mía de prosperidad, hay que ver 
los puntos del crecimiento de cada 
sector, de cada rubro de la Agenda 
Económica Bolivariana para pasar 
a la economía de prosperidad. 

Venezuela lo tiene todo, todo lo 
tenemos para llegar a ese nivel, Vi-
cepresidenta Ejecutiva, de la econo-
mía de resistencia planificada, or-
ganizada, productiva que solucione 
problemas a la economía de pros-
peridad, de crecimiento, son fases 
que hay que ir visualizando, pla-
nificando; yo creo en la Venezuela 
potencia, Venezuela lo tiene todo 
para ser una potencia media en el 
marco de América Latina, sólo no-
sotros tenemos esas posibilidades 
porque podemos planificar el cre-
cimiento, porque tenemos el poder 
suficiente político, constitucional, 
moral y económico y financiero 
para serlo, tenemos los aliados in-
ternacionales para serlo y el impe-
rialismo, con sus agresiones, nos 
está señalando el camino para ser-
lo de manera autónoma, soberana, 
independiente, el imperialismo con 
cada agresión nos señala el camino 
para que Venezuela lo haga a motu 
propio, con fuerza propia en todos 
los campos. Ya hemos visto uno de 
los elementos fundamentales que 
es el campo de la producción de 
alimentos, pero yo quiero también 
mostrarles todo el campo de la mi-
nería, ahí Venezuela tiene todo un 
mundo gigantesco, Venezuela para 
convertirse en una potencia minera 
en este resto del siglo xxi que está 
en pleno desarrollo, por eso quiero 
hacer un pase para que nuestro país 
entero vea cómo ponemos ya en 
funcionamiento, en recuperación la 
Planta Procesadora de Níquel con-
tenido en la escoria de refino, esta 
planta procesadora de níquel está 
aquí mismo, cerca, en el Municipio 
Guaicaipuro,  kilómetro 54, Nueva 
Vida, de Tiara, kilómetro 19, en los 
Altos Mirandinos, estado Miranda, 
allá se encuentra nuestro ministro 
del Poder Popular para la Minería 
y el Desarrollo Ecológico, Víctor 
Cano, para que le muestre al país 
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que también en la economía mine-
ra, en la economía productiva para 
generar riquezas vamos avanzando, 
paso a paso, a paso de vencedores, 
adelante ministro Víctor Cano.

Ministro del Poder Popular 
para la Minería y el Desarrollo 
Ecológico, Víctor Cano Saludos 
Presidente, desde acá, desde Tia-
ra, nos encontramos en nuestra 
mina Loma de Níquel, una mina 
productora de níquel, la única en 
Venezuela, esta mina se comparte 
entre el estado Miranda y el estado 
Aragua, acá en el centro del país. 
Y hoy nos trae acá porque estamos 
instalando una planta para la recu-
peración de ferroníquel a partir de 
escoria, escoria que ha sido produ-
cida por más de 20 años de extrac-
ción de este material acá, en esta 
mina. Tenemos cerca de 140  mil 
toneladas de escoria para recupe-
rar entonces, con esta planta que 
estamos instalando, cerca de 3 mil 
toneladas de ferroníquel, esto es 
una tecnología única en el mundo, 

nueva, que utiliza block magneto 
para recupera ese ferroníquel a 
partir de la escoria y de esta ma-
nera generar ingresos a la nación, 
esta es una inversión de cerca 3.2 
millones de euros para generar 
una ganancia de 9.6 millones de 
euros. Me acompaña Gregorio 
Marrero quien es el Gerente Ge-
neral de acá, de Loma de Níquel, 
por parte de la Corporación Vene-
zolana de Minería.

Gerente de Loma de Níquel, 
Gregorio Marrero Gracias mi-
nistro, gracias, saludo Presidente, 
saludos al pueblo de Venezuela, 
sector minero, ciertamente aquí 
estamos haciendo Patria, que es lo 
que sabemos hacer los trabajado-
res y el pueblo de Venezuela, con 
la instalación de esta planta vamos 
a generar un producto, una ga-
nancia al país impulsando el pro-
yecto del Plan de la Patria, que es 
un legado de nuestro comandante 
eterno, Hugo Rafael Chávez Frías, 
seguido por nuestro presidente 

obrero Nicolás Maduro Moros. 
Venezuela vive.

Ministro del Poder Popular 
para la Minería y el Desarrollo 
Ecológico, Víctor Cano Así es 
Presidente, es una tecnología dise-
ñada por ingenieros holandeses en 
acompañamiento con ingenieros 
venezolanos, el diseñador de esta 
planta nos acompaña desde allá, 
de Holanda, el señor Peter Fragem, 
quien quiere darle un saludo al 
pueblo de Venezuela.

Diseñador de planta de Loma 
de Níquel, Peter Fragem Saludos 
al pueblo de Venezuela, la empresa 
Front Met está muy feliz por traba-
jar con hermanos como Venezue-
la, este es un proyecto importante 
que implementa una tecnología 
única en el mundo para la recupe-
ración de hierro de níquel de ma-
nera eficiente generando un bene-
ficio al amiente y económico para 
el país.

Ministro del Poder Popular 
para la Minería y el Desarrollo 
Ecológico, Víctor Cano Así es Pre-
sidente, esto es un beneficio para el 
pueblo de Venezuela, así que esta-
mos muy contentos y muy agrade-
cidos de esta alianza entre Holanda 
y Venezuela para Loma de Níquel.

Presidente Nicolás Maduro 
Excelente, un aplauso y mi mensaje 
muy claro a todo aquel inversionis-
ta que quiera venir a Venezuela, del 
mundo, de Europa, de Estados Uni-
dos, de África, de Asia, de América 
Latina, todo aquel inversionista 
que quiera venir a invertir en tér-
minos ventajosos, de acuerdo a la 
ley,  ganar-ganar, invertir, produ-
cir, ganarse sus churupitos también 
que venga, Venezuela está abierta a 
la inversión mundial en todos los 
campos, en el petróleo, en la petro-
química, en el gas, en la minería, en 
la agricultura, en la industria, en 
todos los campos, en las telecomu-
nicaciones, donde quieran venir a 
invertir, es el momento de invertir 
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en Venezuela, es el momento de 
invertir en Venezuela, todo el que 
quiera venir a trabajar, el que no 
venga se lo está perdiendo pues, 
allá ellos, el que no quiera venir 
porque se lo pierde, en el turismo, 
en todos los campos Venezuela es 
el país de la ventaja en la inversión 
extranjera, se los estoy diciendo, 
Venezuela el país, tenemos la Cons-
titución, las garantías constitucio-
nales jurídicas, legales, tenemos las 
leyes, tenemos el sistema de acuer-
dos para la ventaja mutua en las in-
versiones en todos los campos, en 
todos los campos, en el petróleo, en 
la petroquímica, en el turismo, en 
las telecomunicaciones, en el gas, 
en la minería, en todos los campos.

Si usted pone su dinero, un 
euro, un yuan, un rublo, un dó-
lar, va a tener su ganancia, gana el 
país, gana usted y con la empresa 
mixta y las condiciones favorables, 
soberanas de Venezuela ganamos 
todos, ganar-ganar se llama eso, 
win-win le dicen en inglés, win-
win, win-win, ganar-ganar, no, 
a nivel, como lo estamos viendo 
allí en Lomas de Níquel, ahí qui-
sieron invertir unos holandeses, 
bienvenidos y estamos trabajando, 
los venezolanos sí sabemos traba-
jar con una visión amplia, total, 
así que así debe ser el esfuerzo, el 
esfuerzo económico, permanente. 
Por aquí la Vicepresidenta Ejecu-
tiva, el Vicepresidente de Sobera-
nía Política, Vladimir Padrino, el 
Vicepresidente Económico, Tareck 
El Aissami y el ministro de Ali-
mentación, compañero Leal Telle-
ría, comandante, es comandante 
de la Milicia Nacional y lo nombré 
Ministro de Alimentación para 
toda esa fuerza productiva ponerla 
al servicio de la soberanía alimen-
taria del pueblo de Venezuela. 

Aquí está pues, hace poco fue 
jefe de la REDI por aquí ¿no? De 
la ZODI también, milicianos y mi-
licianas cómo los admiro yo a us-
tedes, cómo los quiero, milicianas, 
milicianos, el pueblo de a pie con 
el fusil al hombro, que admiración 
tengo por ustedes, que admiración 
tan grande, es el Ejército de Bolívar 
en ese rostro, en esa mirada está el 
rostro y la mirada de quienes fue-
ron  hasta Junín, hasta los Altos de 
Junín con nuestros generales liber-

tadores, Bolívar y el Gran Mariscal 
de Ayacucho.

Son garantía de paz, un milicia-
no, un fusil, garantía de paz, junto 
a nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, corazón y columna 
de la Patria, profesional, hay que 
ver, yo se lo decía a los generales 
ya los comandantes,  hay que ver 
compañeros lo qué es la Fuerza Ar-
mada que hoy tenemos, por eso el 
imperialismo apunta a destruirla, 
a dividirla, carácter profesional-
científico, el despliegue del sistema 
de armas que tenemos no lo tenía 
Venezuela hace 15 años, 20 años, 
30 años, lo tenemos ahora y en fase 
de crecimiento, expansión y conso-
lidación en las 8 regiones, en las 24 
zonas de defensa integral, en las 99 
áreas de defensa integral, la nueva 
estructura que se corresponde con 
la nueva doctrina, el nuevo concep-
to estratégico y que buena sorpresa 
me dieron en El  Pao los muchachos 
entrenando en base al método tác-
tico de resistencia revolucionaria, 
yo me estudié el libro completo, eso 
sólo lo tiene Venezuela, Método 
Táctico de Resistencia Revolucio-
naria para defender cada palmo del 
territorio nacional, y en base a ese 
documento se están entrenando los 
2 millones 300 mil milicianos y mi-
licianas. Hay que verle la cara.

Ya con la Fuerza Armada que 
tenemos, tenemos la capacidad de 
defensa militar del país bien ase-
gurada. Y con los 2  millones 300 
mil milicianos, es un complemen-
to único que no lo tiene ningún 
ejército de este mundo, rumbo a 
los 3 millones de milicianos y mi-
licianas armados y armadas, ar-
mados y armadas. 

¿Para qué? ¿Para qué tenemos 
el poder militar del país? Para la 
paz, para la soberanía, para la in-
tegridad territorial, para la demo-
cracia, para la Constitución, para 
lo bueno, para lo grande, para la 
estabilidad. La Fuerza Armada es 
fuerza de estabilidad, de paz, de 
integración nacional, de democra-
cia, de garantía de soberanía del te-
rritorio y de los mares, para eso es 
que queremos poder militar. ¡Para 
la independencia nacional! ¡Para la 
independencia! Para que nadie nos 
dé órdenes en este mundo, para po-

der gobernar y dirigir nuestro país 
de manera propia, para el ejercicio 
de la autodeterminación nacional. 
Para eso tenemos un poder militar 
que debe expandirse, crecer, conso-
lidarse.

Dama asistente ¡Maduro te 
amamos!

Presidente Nicolás Maduro Yo 
las amo a ustedes también, queridas 
hermanas y compañeras, queridos 
hermanos y compañeros. Gracias. 

La fuerza que nos mueve a noso-
tros es el amor, el amor. Y decía que 
nuestra fuerza militar no está he-
cha para invadir, atacar, colonizar 
países. No, es una fuerza con una 
doctrina libertadora, libertadora, 
que respeta la autodeterminación 
y la soberanía de los pueblos, que 
cree en los pueblos del mundo.

Nosotros no queremos un poder 
militar para quitarle el petróleo a 
Colombia, por ejemplo; nosotros... 
Bueno, además que no tienen ¿no?, 
por eso es quieren el petróleo de 
aquí, la oligarquía, los godos co-
lombianos, se les acabó el petróleo, 
lo poquito que tenían, porque lo 
explotaron como locos, no lo ad-
ministraron, el capitalismo voraz 
acabó con el petróleo en Colombia.

Pero volviendo al ejemplo, no 
me saboteen el ejemplo... No, eso 
no lo queremos. Nosotros no que-
remos, no tenemos un poder mi-
litar para ir a quitarle el petróleo, 
el oro, el gas a nadie en el mundo; 
para ir a imponerle gobiernos títe-
res a nadie en el mundo. Nosotros 
tenemos un poder militar para vivir 
en paz, tranquilos. Los problemas 
de los venezolanos los resolvemos 
los venezolanos y las venezolanas, 
nosotros aquí; cualquier problema. 

¡Ah!, que el gobierno es malo, 
bueno, el pueblo lo saca en un refe-
rendo revocatorio, que Maduro es 
muy malo, bueno, me sacan en un 
referendo revocatorio. Que es malo 
un gobernador, sáquenlo en refe-
rendo, pero es nuestro problema 
y lo hacemos en democracia, no a 
punta de balas. O es que ¿desecha-
mos la política? ¿Y ahora vamos a 
resolver nuestros problemas con 
ametralladoras?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro Ese 
es el mensaje del distribuidor Alta-
mira, del golpe de Altamira, no sa-
bían ni colocar las ametralladoras; 
y luego comenzaron a disparar a lo 
loco a nuestros militares que esta-
ban en posición de paz en la Base 
Aérea Libertador, tuvieron todos 
que... En la Base Aérea La Carlota, 
perdón, Francisco de Miranda. La 
orden que yo di fue proteger, acor-
donar y no atacar militarmente, 
porque entendía que aunque trai-
dores y vendepatria, eran unifor-
mados de Venezuela, y no íbamos 
a provocar una masacre. Teníamos 
superioridad militar total. Si ellos 
tenían cuatro ametralladoras, no-
sotros teníamos mil.

Además el mensaje fue muy claro, 
cuando en la madrugada ya la ma-
yoría de oficiales y personal de tropa 
profesional los dejaron solos, cuando 
se dieron cuenta que era un golpe de 
Estado, porque se los llevaron para 
allá bajo en engaño, que iban a una 
operación a la cárcel de Tocorón. 
Cuando ellos vieron llegar al mons-
truo asesino de Leopoldo López y 
al payaso autoproclamado, los vie-
ron, dijeron: “¿Qué es esto? De aquí 
nos vamos”. Y se fueron. Tenientes, 
capitanes, sargentos. Y las fuerzas, 
los comandos de Fuerzas Especiales 
del Sebin se fueron a sus comandos 
naturales a  reportar: “Hay una situa-
ción extraña, somos leales al presi-
dente Maduro”. Inmediatamente. El 
80 % del personal policial y militar, 
los dejaron solos. Entones, ¿sustitui-
mos la política, la palabra, el voto po-
pular, por las ametralladoras?    

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro Yo 
pregunto, yo pregunto. ¿Si el ca-
mino de las decisiones políticas en 
Venezuela entró en el camino de las 
armas? 

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
Pregunto a la conciencia nacional. 
Tengo que hacer esa pregunta. Yo 
creo en la palabra, en el voto, en 
el diálogo, en la democracia, creo; 
creo que es el camino del país. Y 
nosotros tenemos que garantizarlo.
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Señores y señoras de la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana, el 
poder militar del país debe garanti-
zar que el camino de Venezuela sea 
el camino de la paz, de la estabili-
dad, del respeto, de la armonía, de 
la convivencia nacional, del voto, 
de la legitimidad constitucional.

Ellos quieren una guerra entre 
hermanos, una guerra civil, para 
después invocar una intervención 
militar y que reine el caos, y rei-
nando el caos dominar las riquezas 
nacionales. Ese es el plan de ellos. 
El plan nuestro es otro, el plan 
nuestro es la unión nacional, la 
paz nacional, el trabajo, la prospe-
ridad económica, el plan nuestro 
será el plan que va a vencer sobre 
la circunstancia que está viviendo 
Venezuela, y Venezuela va a trans-
currir el resto del año 2019 y el 

resto del siglo xxi  en base al tra-
bajo, a la prosperidad, a la unión 
nacional, a la democracia, a la paz, 
a la independencia nacional y a la 
integración entre venezolanos, a la 
unión civicomilitar.

Me están haciendo una pro-
puesta aquí, ya para terminar esta 
jornada tan bonita. Está tan boni-
ta la cosa que no provoca irse de 
aquí.  Mira esa montaña, qué be-
lleza; mira esa montaña, mira esas 
colinas, qué belleza. Mira el Henry 
Pittier como se ve. Uno se va por 
aquí caminando y llega a Cata, a 
Choroní. !Qué bello ¿verdad? es 
Choroní!   A Ocumare de la Cos-
ta, Chuao. De repente nos vamos 
caminando por aquí una columna 
ahora. Pa’ ver quién aguanta. Una 
belleza de verdad todas estas tie-
rras, estas lomas, montañas. Ya en 
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este tiempo aquí nublado así, que 
está llegando la lluvia.

 Y aquí hay una propuesta, 
pues, una propuesta. Solicitud de 
autorización para que la Milicia 
Nacional Bolivariana se incorpore 
directamente en las tareas y fun-
ciones de supervisión y control de 
la Misión Alimentación, en con-
junto con gobernaciones, Poder 
Popular y los Comités Locales de 
Abastecimiento y Producción en 
las 1.141 parroquias del país. La 
Milicia entra directamente a la 
distribución de los CLAP y a la 
producción de los CLAP. ¡Apro-
bado! ¡Cúmplase!

Vamos Milicia, vamos minis-
tro de Alimentación, revolución 
alimentaria, revolución produc-
tiva. ¡Gracias, Aragua! ¡Gracias, 

trabajadores! ¡Gracias, empresa-
rios del país! Continuemos por 
la senda de la producción, de la 
paz, de la unión nacional. ¡Que 
viva nuestra Patria!  ¡Que viva la 
unión cívico-militar!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro Y 
digamos por siempre: ¡Hasta la vic-
toria siempre, Venezuela!

Asistentes ¡Viviremos y 
venceremos!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Venceremos! Buenas tardes, 
Venezuela. A producir, a trabajar y 
a vencer. Muchas gracias.

 


